

En naviguant sur notre site, vous acceptez l'utilisation de cookies pour vous proposer une navigation optimale et nous permettre de réaliser des statistiques de visites. ok En savoir plus

Les chauves-souris trouvent refuge dans une brasserie à Granfresnoy



A la petite brasserie picarde de Grandfresnoy, les animaux ont trouvé un havre de paix. Tandis que le chat de la maison s'étire dans la cour, des oiseaux, les Rouges-queues noirs, font leur nid sous les toits. Une famille de crapauds a colonisé une cave et il n'est pas rare de voir des salamandres escalader les murs de la réserve.

64 pipistrelles gourmandes de moustiques

Le brasseur, Pascal Détrez, veille à sa ménagerie. En passant sous son porche, ses clients pourront peut-être apercevoir d'autres locataires, des chauves-souris. « L'été dernier, nous étions en famille, à dîner le soir dehors, et nous en avons compté 64 ! Elles sont toutes petites, ce sont des pipistrelles. Nous n'avons pas de raison de les déranger : elles sont bien chez nous, et elles adorent manger les moustiques, ce qui nous va bien ! »

L'établissement a reçu le label « refuge pour les chauves-souris » de l'association Picardie Nature. Lancée voici deux ans, cette opération se déploie dans toute la région. « La Picardie est la deuxième région la plus dynamique de France dans le domaine de la protection des chauves-souris, précise Sophie Declercq, animatrice à Picardie Nature. La Petite Brasserie picarde est le 20^e refuge picard. Ces chauves-souris ont été décelées il y a plusieurs années sur une poutre. Une fente, dans la longueur, offre un gîte spacieux à ces animaux de nuit. Il est même possible qu'une maternité s'y soit installée. »

Lors de ses observations, Pascal Détrez a bien décelé des mères avec leur petit. La maman chauve-souris met au monde un petit par an. « C'était lors du dernier orage de grêle. Elles sont revenues en panique sous la poutre en essayant de se frayer un chemin entre les glaçons qui tombaient du ciel. » Devenir un refuge labélisé entraîne des mesures de sauvegarde de l'espèce, comme ne pas toucher à leur habitat, rendre accessible des lieux de quiétude pour les chauves-souris et y réaliser de petits aménagements qu'elles pourront utiliser toute l'année. Comme ces petites bêtes s'observent plus facilement l'été, l'inauguration du refuge aura lieu ce soir. Après un repas de produits

locaux à 19 heures, une conférence est prévue à 20 h 30 sur les chauves-souris et les actions pour les aider. Suivra la levée de rideau sur le panneau du refuge. Et à 22 heures, il sera possible d'observer les protégées du brasseur et de les écouter à l'aide de détecteurs à ultrasons.

Rens. : 03.44.41.66.09.

Le Parisien

Fermer